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特
　
集

宮崎県中小企業団体中央会 第69回通常総会

特 集 特 集 

　令和６年５月２９日(水)、宮崎市の宮崎観
光ホテルにおいて、宮崎県中小企業団体中央
会の第６９回通常総会・式典・交流会を開催
しました。
　通常総会においては、令和６年度事業計画
など各議案とも原案どおり可決決定されまし
た。また、任期満了に伴う役員改選では、会長
に堀之内芳久氏、副会長に吉岡和則氏、上山
泰寛氏、吉田陽子氏がそれぞれ再任されると
ともに、三輪純司氏が新たに副会長に選任さ
れました。
　総会式典の部には、来賓として宮崎県の佐
藤副知事、宮崎県議会の野﨑副議長、商工組
合中央金庫宮崎支店の山﨑支店長ほか、中
小企業支援機関や金融機関の方々に御臨席
いただきました。また表彰式では、宮崎県知
事表彰として優良組合２組合、組合功労者３
名、優良組合青年部１組合、中央会会長表彰
として組合功労者19名、優良職員９名の方々
が表彰を受けました。受章された皆さま、誠
におめでとうございます。
　式典の後は交流会が行われ、盛会裏のうち
に終了しました。

宮崎県中小企業団体中央会役員

▲ 来賓祝辞　佐藤副知事▲ 会長挨拶　堀之内会長

役　名 備考

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

氏　　名 所 　　　属　　　 名

会　長 堀之内芳久 都北地区建設事業協同組合

副会長 吉岡 和則 赤帽宮崎県軽自動車運送協同組合

副会長 上山 泰寛 中央会青年部　顧問

副会長 吉田 陽子 中央会女性部　会長

副会長 三輪 純司 宮崎県北部貨物運送事業協同組合

専務理事 野口 和彦 専　従

理　事 大迫 三郎 宮崎県印刷工業組合

理　事 岡﨑 富明 宮崎県食肉事業協同組合

理　事 木田 正美 宮崎県生コンクリート工業組合

理　事 植松 孝一 宮崎県石油商業組合

理　事 湯淺 米男 日米ホールディングス株式会社

理　事

理　事

理　事

理　事

二宮　渉 宮崎県ﾋﾞﾙﾒﾝﾃﾅﾝｽ事業協同組合

理　事

理　事

理　事

宮元進一郎 宮崎県電気工事業工業組合

理　事

吉田 孝平 宮崎市商店街振興組合連合会

理　事

矢野 俊也 宮崎県砕石事業協同組合連合会

理　事

安藤 正憲 日南酒造協同組合

理　事

市園 清貴 協同組合延岡卸商業センター

黒木 保善 INOBECH協同組合

野瀬慎太郎 宮崎県商店街振興組合連合会

後藤 拓郎 宮崎県エルピーガス商業組合

外山 正志 宮崎県木材協同組合連合会

岡林 直之 宮崎県自動車整備商工組合

理　事 上之原 彰 中央会青年部

理　事 田上 満則 宮崎県管工事協同組合連合会 

理　事 内野浩一朗 宮崎県火災共済協同組合

理　事 元明 吉美 都城貨物事業協同組合

監　事 金丸 憲史 社会保険労務士法人金丸労務管理事務所

監　事 日髙 一郎 宮崎県貯水槽清掃協同組合

監　事 前田 慎介 宮崎県測量設計事業協同組合

▲ 会場風景
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宮崎県知事表彰

Ⅰ 優良組合 （順不同・敬称略）

組　　 合　 　名 代表者名 設立年月日

長友 利雄 昭和55年５月７日宮崎エルピーガス事業協同組合

組　　 合　 　名 代表者名 設立年月日

木場 俊介 昭和59年４月18日都北地区建設事業協同組合青年部

濵砂　良 昭和59年１月６日宮崎県防疫防災事業協同組合　

Ⅱ 組合功労者 （順不同・敬称略）

所 属 組 合 名 役 職 名氏　名

笠村 勝友 理事長宮崎県自転車二輪車商協同組合

家村 孝一 理事長協同組合延岡木工団地

▲ 宮崎県中小企業団体中央会会長表彰　組合功労者の皆さま

▲ 宮崎県中小企業団体中央会会長表彰　優良職員の皆さま

工藤 定信 理事長延岡電気工事業協同組合

Ⅲ 優良組合青年部 （順不同・敬称略） ▲ 宮崎県知事表彰の皆さま

（順不同・敬称略）

所 属 組 合 名 役 職 名氏　名

村川 保訓

理事長

宮崎県印刷工業組合

藤元 建二

理事長

東諸建設事業協同組合

岡林 直之 理事長宮崎県自動車整備商工組合

藤田 秀夫 副理事長都城宅地建物取引業協同組合

工藤 哲二 副理事長西臼杵建設事業協同組合

長野 一正 副理事長
都城電気工事業協同組合

宮崎地区建設協同組合

飯山 勘七郎 理　事

春山 義正 副理事長

鈴木　剛 前理事

延岡地区環境整備事業協同組合
宮川 耕一 理　事

蓑田　章 理　事

宮崎県石油商業組合
坂元 直樹 理　事

兒玉 龍之介 監　事

宮崎県貯水槽清掃協同組合
大田　竜 理　事

春山 晃久 監　事

小田 光信 専務理事耳川林業事業協同組合

黒肱 芳男 前専務理事宮崎宅地建物取引業協同組合

藤岡 誠二 理　事宮崎管工事協同組合

大毛 健次 監　事南部建設業事業協同組合

宮崎県中小企業団体中央会会長表彰

Ⅰ 組合功労者

（順不同・敬称略）

所 属 組 合 名 役 職 名氏　名 所 属 組 合 名 役 職 名氏　名

長友 広海 事務局長宮崎県コンクリート製品協同組合

長友 和郎 事務局長宮崎ウッド事業協同組合

甲斐 康則 営　業西臼杵生コン事業協同組合

井上 八千代 経　理宮崎県エルピーガス商業組合

宮原 淳一 係　長

工場長

都城地区生コンクリート協同組合

盛武 夕輝 東諸建設事業協同組合
総務係長
兼営業係
品質管理課
主　　　任

白田 勇喜 県北生コン協同組合

小田原 誠 南部建設業事業協同組合

工　務中村 太一 都城管工事協同組合

Ⅱ 優良職員
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早めの準備が事業承継成功の秘訣
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経営者の皆さん、60歳で後継者が
決まっていないのは、経営の黄色信号です。

I N F O R M A T I O N

　親族や従業員への承継の場合、後継者教育などしっかり引継ぎが終わるには５～10年かかると言われて
います。また、後継者がいなくて第三者への承継を検討する場合も、準備から成約までは数年かかる場合が
多く、早め早めに専門家に相談し準備を始めることが成功の秘訣です。

どこに相談すればいいのか
　当センターは国の設置した無料の事業承継支援機関ですが、まずは、中小企業団体中央会、商工会議所・商
工会、お取引の金融機関など身近な相談先にご相談ください。そこで、事業承継の課題がチェックできる事業
承継診断を受けることもできます。
　専門的な支援が必要な場合は、センターにつながる仕組みとなっており、センターの経験豊富なスタッフが
円滑な事業承継を支援します。
　なお、お急ぎの場合や相談しづらい場合は、直接センターにお電話ください。

　平成27年8月、国の委託で宮崎
商工会議所に開設されましたが、
事業承継支援のニーズは高く、相
談件数・成約件数とも大きく伸び
てきています。
　特に令和５年度は、後継者不在
などから企業を譲渡したいという
相談が183件、相手が見つかり成
約したものが45件と、いずれも過
去最高となりました。

センターにはどんな相談が多いのか
親族内承継
・事業承継をどのようなスケジュールで進めたらいいかわからない。
・後継予定者と承継のことをしっかり話したことがなく、なかなか進まない。
・株式や事業用資産、借入金等の承継の仕方がわからない。
・事業承継に関する税金のことを知りたい。
役員・従業員承継
・従業員としては、引き継いで事業を上手くやっていけるか不安がある。
・従業員が事業譲受のための資金調達ができるか不安がある。

第三者承継（M&A）
・高齢となったが、子供は引き継がない。雇用を守り取引先に迷惑をかけないよう引き継いでくれる企業や個人
　を探してほしい。
・コロナ等で業績が悪化しており、経営を継続させるため、経営基盤のある企業に引き継いでもらいたい。（「事
　業の一部を引き継いでもらいたい」もある）
・企業を引受けて伸ばしていきたいと思うので、後継者がいない企業を紹介してほしい。

センターの支援実績は
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　公的機関ですので相談は無料ですが、承継の種類によっては若干の自己負担が生じる場合があります。

支援を受けるのに経費が掛かるのか

親族内承継
　承継に当たっての課題の整理、代表者や株式等を承継するスケジュールなどを盛り込んだ事業承継計画づく
りが主な支援ですが、5回まで無料で専門家を活用できますので、通常自己負担は生じません。

役員・従業員承継
　承継に当たっての課題整理から企業の引継ぎまで無料で支援します。ただし、契約書等の作成のみ、低額で
すが原則として実費負担となります。
第三者承継
　相手探しから、企業の引き継ぎまで無料で支援します。ただし、契約書等の作成のみ、低額ですが原則として
実費負担となります。
　なお、一定規模以上の企業については、M&Aが円滑に進むようM&A専門会社・士業の活用を勧めており、
その際の手数料は自己負担となります。
　※M&A専門会社・士業を活用する際の経費への補助制度として、国の「事業承継・引継ぎ補助金」や県・市町
　　村（10市町で実施）が連携した補助金があります。

令和6年度事業承継に係る補助金の御案内
I N F O R M A T I O N

　宮崎県では、円滑な事業承継・引継ぎを推進するため、以下の補助制度を設けています。詳しくは、宮崎県の
ホームページをご覧ください。

　事業承継・引継ぎ応援事業補助金
　親族内承継、第三者承継及び役員・従業員承継に取り組む事業者に対して、仲介する専門家との委託契約の
経費（成功報酬は除く）、企業価値評価の経費、事業引継ぎの資料作成費用等について補助します。
　市町村との連携事業のため、事業を実施している市町村に事務所がある中小企業が対象となります。

　後継者新事業展開支援モデル事業補助金
　事業承継を契機として、経営革新計画に基づいた新事業活動に取り組む事業者に対して、新商品・新サービ
スの開発などに要する経費や開発した商品などの販路開拓に要する経費について補助します。

　後継者育成支援事業
　事業承継を契機として、後継者及び後継候補者の育成に取り組む事業者に対して、後継者などの育成のため
に受講する研修に要する経費について補助します。

お問合せ先 宮崎県商工観光労働部 商工政策課 経営金融支援室　ＴＥＬ0985-26-7097



お問合せ先 中小企業省力化投資補助事業コールセンター　
ＴＥＬ：０５７０－０９９－６６０（ナビダイヤル） ＴＥＬ：０３－４３３５－７５９５（ＩＰ電話等からの問合せ先）
受付時間／９：３０～１７：３０／月曜～金曜（土・日・祝日除く）
詳しくは、中小企業省力化投資補助金ホームページをご覧ください。　https://shoryokuka.smrj．go.jp　
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中小企業省力化投資補助事業について
I N F O R M A T I O N

　本事業は、IoTやロボット等の人手不足解消に効果がある汎用製品を一覧にした「カタログ」から選択・導入す
ることで中小企業等の付加価値額や生産性向上を図るとともに、賃上げにつなげることを目的としています。

1 補助対象者
　　国内に本社及び実施場所を有する中小企業者等

2 補助上限額　【補助率 ２分の１以下】
① 従業員数　５名以下　　　　２００万円（３００万円）
② 従業員数　６～２０名以下　５００万円（７５０万円）
③ 従業員数　２１名以上　１，０００万円（１，５００万円）
　※補助事業実施期間内に一定以上の賃上げを達成した場合、（　）内の額に補助上限額を引き上げます。

3 補助対象経費
　　製品本体価格及び導入に要する費用 (設置作業や運搬費、動作確認の費用、マスタ設定等の導入設定費用)            

4 交付申請フロー

5 カタログ掲載省力化製品カテゴリ【４月３０日現在(随時更新されます。)】
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取引先との価格交渉、価格転嫁対策に組合を活用しましょう！
I N F O R M A T I O N

　中小企業組合による団体協約、組合協約の活用

　団体協約とは、事業協同組合や協同組合連合会等（以下「組合」という。）が、中小企業等協同組合法（以下「中
協法」という。）に基づき、組合員の経済的地位の改善のために、事業者との間で結ぶ、取引条件に関する取り決
めのことです。
　例えば、取引を行う事業者間で、力関係に優劣があれば、力が劣位にある事業者は、力が優位にある事業者の
求める取引条件を受け入れざるを得ません。もし、力が優位にある事業者の求める取引条件を受け入れない場
合には、その事業者との継続的な取引関係を失うことにつながる可能性があるからです。このようなとき、力が
優位にある事業者と対等な立場で契約条件について交渉し、取り決めるための手段として、団体協約の締結が
認められています。

　例えば、こんな条件を決められます

○ 納入する製品やサービスの最低価格

○ 納品に係る支払条件（支払期日、支払方法など）

○ 納入する製品の品質、提供するサービスの最低条件
※　中小企業組合による団体協約等は、中小企業等協同組合法等の定める要件を満たせば、独占禁止法の
　適用除外となります。独占禁止法適用除外制度に関してご不明な点は公正取引委員会の相談窓口にお問
　合せください。

　団体協約等締結の要件・効果

○ 団体協約を締結できる組合は、事業協同組合、事業協同小組合、協同組合連合会、商工組合（商工組合にお
○ いては「組合協約」）です。

○ 団体協約を締結する組合の事業として、定款に「組合員の経済的地位の改善のためにする団体協約の締結」
○ を行う旨を定める必要があります。

○ 団体協約を締結する前に、その内容を総会に諮り承認を得ておく必要があります。

○ 団体協約では、中小企業等協同組合法第９条の２第１項第６号の団体協約であることを明記した書面によ
○ り締結する必要があります。

○ 団体協約を締結すると、その効果は組合員に対して直接及びます。以後、相手方と組合員が個別に契約する
○ 取引関係においても、団体協約に基づく契約条件が適用されます。

○ 交渉が不成立となった場合、行政庁に対してあっせん・調停を申請することができます。

団体協約について取組を検討されている場合には、中小企業団体中央会へご相談ください。
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令和６年度中小企業者に関する国等の契約の基本方針が
閣議決定されました

I N F O R M A T I O N

　「官公需についての中小企業者の受注の確保に関する法律」に基づき、官公需における中小企業・小規模事業
者の受注の機会の増大を図るための措置事項、中小企業・小規模事業者向け契約目標などを定める「令和6年
度中小企業者に関する国等の契約の基本方針」（以下「基本方針」という。）が閣議決定されました。
　今年度の基本方針では、中小企業・小規模事業者向け契約目標は、国等全体として引き続き61％、新規中小
企業者向け契約目標は、3％以上と設定されました。
　また、「物価高に負けない賃上げ」の実現に向け、官公需においても価格転嫁を進めること、令和６年能登半
島地震の被災地域の中小企業者等に対し、受注機会を増やせるよう配慮することなどの措置が盛り込まれま
した。

１．国等の中小企業・小規模事業者向け契約目標

（１）中小企業・小規模事業者向け契約目標（比率・金額） 
（１）比率：６１％ 　金額： ５兆３,５５７億円 
（１）（参考：令和５年度 目標 61％　５兆 6,598億円
（１）令和４年度 実績 49.8％  ４兆7,405 億円） 
（２）新規中小企業者向け契約目標（ 比率 ） 　比率：３％以上 
（１） ※ 創業10年未満の中小企業・小規模事業者

２．基本方針における新たに講ずる主な措置

（１）「 物価高に負けない賃上げ」の実現に向け、官公需においても価格転嫁を進めること
（２）令和６年能登半島地震の被災地域の中小企業者等に対し、受注機会を増やせるよう配慮すること

ＩＴ化のお悩みをＩＴ経営サポートセンターが解決します
I N F O R M A T I O N

　ＩＴ経営サポートセンターは、ＩＴ化のお悩みを気軽に相談できるオンライン面談サービスです。実務経験豊
富なＩＴの専門家が、中小企業の皆さまのＩＴ化による経営課題の解決に向けて、課題が不明確な場合は課題
を整理・見える化したり、課題が明確な場合は個別で具体的なご相談にお応えしたりと、実践的なアドバイスを
行います。　　

○対象者：中小企業者、中小企業の支援機関　

○事業のポイント

　・具体的な課題がわからなくても、ＩＴの専門家と話すことでお悩みや問題点を整理できます。
　・「ＩＴ戦略ナビ」を活用することで、課題を「見える化」できます。経営課題や業務の状況などに応じて、具
　 体的なＩＴ戦略の方針やツールについてアドバイスを受けられます。
　・オンライン面談なので、いつでもどこからでも気軽にご利用いただけます。複数回のご利用も可能です。

○ご利用の流れ

　・ＩＴ経営サポートセンターの専用ウェブサイトにアクセスし、「相談予約」カレンダーから、相談希望日時
　 を選択
　・予約フォームに入力・送信
　・予約受付メールを受信
　・当日、予約受付メールに記載のURLからオンライン面談に参加

○費　用：無料（1回60分。複数回利用可能）

詳しくは、「ＩＴ経営サポートセンター」で検索してください。
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忘れていませんか？決算関係書類の提出！
I N F O R M A T I O N

　中小企業等協同組合等は、毎事業年度、通常総会の終了の日から２週間以内に、決算関係書類を所管行政庁
へ提出することが法律で義務づけられています。
　また、正当な理由がないのに、成立の日から１年以内に事業を開始せず、若しくは引き続き１年以上その事業
を停止していると認めるときは、所管行政庁は、その組合に対し、解散を命ずることができます。なお、この「１
年以上その事業を停止していると認めるとき」の運用上の具体的判断基準は「３年間、決算関係書類等の届出
が一度もなされていない」場合が該当します。
　この解散命令があった場合には、解散の登記も行政庁の嘱託によっ
て職権抹消されますので、毎年、必ず決算関係書類を提出くださるよう
お願いします。
　また、総会において役員に変更があった場合や役員の氏名・住所に
変更があった場合は、変更日から２週間以内に、役員変更届書を所管
行政庁に提出する必要があります。
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中央会青年部第５５回通常総会を開催しました
R e p o r t

　５月１５日（水）に、中央会青年部第５５回通常総
会、研修会等が宮崎市のＭＲＴｍｉｃｃにおいて、来
賓の宮崎県商工観光労働部柏田次長、商工組合中
央金庫宮崎支店山﨑支店長をはじめ、会員組合青
年部の代表者など約５０名の出席のもと開催され
ました。
　総会前に開催された研修会では、株式会社マイナ
ビ宮崎支社長の亀澤文二氏に「入社後の定着率向
上に向けた対応等について」をテーマに御講演いた
だきました。
　総会では、令和５年度事業報告及び決算関係書
類等の議案が審議され、いずれも原案通り可決承
認されました。また、任期満了に伴う役員改選では、
新会長に都城管工事協同組合青年部の上之原彰氏
が選任され、理事１０名、監事２名の合計１２名の新
役員体制となりました。

【横山前会長　挨拶】
　皆様のお陰で、中央会青年部第５５回通常総会を盛会に開催することができました。２期４年の会長任期の中、会
員の皆様や、役員、事務局より多大なお力添えをいただき、心よりお礼申し上げます。
　引き続き、中央会青年部への御支援を賜りますとともに、皆様の益々の御発展を祈念し、挨拶とさせていただきます。

令和6年度全国安全週間のお知らせ

令和６年度の「全国安全週間」スローガン

危険に気付くあなたの目 そして摘み取る危険の芽 みんなで築く職場の安全

R e p o r t

　労働災害を防止するための産業界の自主的な活動と、職場の安全意識を高めることを目的として、厚生労働
省では、毎年、7月1日から7日を「全国安全週間」、６月１日から30日までを準備期間として、各職場で巡視や講
習会などの取組を推進しています。労働者一人一人が安全に働ける職場環境を築くために、労使一丸となって、
より一層安全活動に取り組みましょう。

レ
ポ
ー
ト

▲ 参加者の皆さま ▲ 新役員の皆さま ▲ 亀澤講師

【上之原新会長　挨拶】
　先般の中央会青年部第５５回通常総会で会長に選任いただきました、都城管工事協同組合青年部所属の上之原彰
と申します。
　会員の皆様へ少しでもお力添えが出来ますよう、精一杯尽力していく所存でございます。これから２年間の任期に
なりますが、どうぞよろしくお願いいたします。



　日本２００名山に選ばれている尾鈴山。その魅力は、手つかずの自
然が残され、山の恵みでいきいきと自生している草木の豊かさにあ
ります。尾鈴山は古来より山岳信仰の対象として崇められ、名馬の
産地であったこともあり、山の神様が首に鈴をつけた白馬に乗って
辺りを駆け巡ったという伝説があります。この神様を「お鈴様」と呼
んでいたことが尾鈴山の由来とされています。
　また、名貫川の源流部の甘茶谷、欅谷、矢研谷などにかかる多数の
滝は昭和１９年（１９４４年）国内で初めて名勝指定された瀑布群で
す。日本の滝１００選にも選ばれている落差７３メートルの「矢研の
滝」や落差７５メートルの「白滝」をはじめ、大小３０以上の見ごたえ
のある滝を満喫できます。
　毎年７月に九州自然歩道を周遊する尾鈴滝めぐりも開催され、白
滝をはじめとする多くの滝を周遊することができます。ぜひ都農町
にお越しの際には大自然をご堪能ください。
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表紙紹介

ほっとひと息
宮崎県消防用設備事業協同組合

専務理事 濱崎 幸夫

通勤（通学）に関して思うこと

　私は、宮崎で生まれて高校まで過ごし、大学生、
社会人と東京で過ごしました。東京と宮崎の大きく
異なる点は、通勤（通学）です。東京での生活は、毎
日が戦闘状態です。駅まで足早に行き、満員電車
に無理やり乗り込みます。特に雨の日が大変で、濡
れた傘をいかにして他人に当てないかを気をつけ
ます。しかしながら、満員電車においては、どうして
も濡れた傘が他人に触れてしまい、いたたまれな
い気分になります。　
　一方、宮崎においては、車や徒歩、自転車、バイ
クでの通勤がほとんどで、バスでの通勤も余裕が
あるため、他人との距離が離れています。従って、
他人に気を使うことが少なく、リラックスした状態
で通勤できます。
　また、通勤時間に関しても、宮崎県は、最も通勤
時間が短い県という調査もあり、東京、神奈川、

千葉などの首都圏と比べ、大幅に短く済むと思いま
す。私の肌感覚では、宮崎は、片道20分、首都圏
は、片道１時間30分で、片道１時間以上も短いと
思われます。
　最近では、リモートワークを活用すればこのよう
な通勤のデメリットをカバーできますが、毎日リ
モートワークすることも無理があり、東京での労働
環境は極めて劣悪だと思います。
　ただ、東京の通勤の唯一のメリットとしては、こ
のような過酷な通勤状況により、ダイエット、筋ト
レが出来ることです。毎日、通勤により強制的に運
動をさせられ、結果的に健康維持に繋がっている
と思います。
　私個人としては、宮崎の通勤がストレスも少ない
ことから最適であり、東京に出張した時にはとても
疲労することを実感しております。

（宮崎県中小企業組合事務局連絡協議会　会員）

尾鈴山　矢研の滝

中央会行事予定

第６３回中小企業団体九州大会

開 催 日：令和６年９月１９日（木）
開催場所：沖縄県宜野湾市「沖縄コンベンションセンター」

中小企業組合事務局連絡協議会通常総会

開 催 日：令和６年６月２１日（金）
開催場所：宮崎市「ルートイングランティアあおしま太陽閣」

第７６回中小企業団体全国大会

開 催 日：令和６年１０月２４日（木）
開催場所：福井県福井市「フェニックス・プラザ」
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木材・木製品
　製材業　常にお客様のニーズに合わせて取組んでいかなければならないと考えている。しかし、木材需要の低迷により製材業者

は減産をし、販売価格を維持すべく考えているものの、すでに値下げが始まった。人件費を含め経費は増加しており、体質・運営

方法の改善を進めていかなければならない。生き残るためには、時代に沿った経営をしなければならない。

　製材業（プレカット）　４月の加工坪数は前年比で８２％と新年度の始まりから非常に低調である。現段階で回復の兆しは見えない

状況であり、今年度の受注は昨年度以上に苦戦する予測である。そういった状況の中で賃上げや電気料金の値上げなど製造原価を上

げる要因は積み重なり、製造業として利益を出しにくい体質になりつつある。業界では比較的堅調である非住宅分野を積極的に受注し

ていくことに注力していきたい。

印　刷
　印刷・同関連業　今回も３月と変わらない。市場では、経済は回復傾向にあるようだが、印刷業界では原材料費の高騰、人件費の

値上げ政策、人手不足、需要の回復遅れなど、かなり厳しい状態が続いている。

　印刷・同関連業　原材料費は高値で安定しており、価格転嫁が十分行き届いていない状況で、各事業所は利益確保に苦慮している

状態である。また、人材の確保が非常に難しくなってきているとの話も挙がっている。今月、総会開催予定なので、近況を拾ってい

きたい。

窯業・土石製品
　窯業・土石製品製造業　 ４月出荷数量は、昨年同月比５０％となった。目立った大きな物件がなく、例年より雨が多い天気が影響し、

昨年に比べ約半分の出荷量である。組合員の経営に資するため、今期も販売単価の改定を実施する予定である。

　窯業・土石製品製造業　 昨年の同月と比較すると２４４％と非常によくなっている。この数字はあくまで繰越し物件があることが

起因しているため、今後の官公需の発注状況を注視していきたい。

情報連絡員 30名　/　回答者数　30名

DI値は、前月と比較して、売上高は４ポイント改善、収益状況は６ポイント
改善、業界景況は１０ポイント低下となった。

情報連絡員報告
令和6年

4月期

全体概況

【前年同月比の業界の景気動向】 （DI値）
令和4年5月～令和5年4月
令和5年5月～令和6年4月【主要3指標DI値推移】

売 上 高項目業種
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非
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木材・木製品

出版・印刷
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鉄鋼・金属

卸 売

小 売
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建 設

運 輸
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※網掛けについては、特に悪化した項目   ※ＤI値＝［（増加・好転組合数－減少・悪化組合数）／調査対象組合数］×100
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小　売　業
　機械器具小売業　当組合は地元中小企業の中古自動車販売を営なむ方々で形成された組合だが、大手中古自動車販売会社の参入によ

り、組合員である地元中小企業の中古自動車を専業としている組合員は集客が困難になっている。昨年度に業界を揺るがす幾つかの不

正があり、大手会社が一時的に売上縮小となったものの、今期は立て直しや信頼回復に力を入れ、ますますの発展は、より一層、地元
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「中央会だより」では、県内中小企業組合の皆様の活動をPRするため、イベント情報や各種研修会・講習会等の開催情報を募集して
おります。お申込み・御相談をいただければ、当会より取材にお伺いします。

中央会だよりに関するお問合せ

宮崎県中小企業団体中央会 [発行人] 堀之内 芳久　[編集人] 野口 和彦
[TEL] 0985-24-4278　[FAX]0985-27-3672
[URL] http://www.himuka.or.jp　[E-mail] info@himuka.or.jp〒880-0013 宮崎市松橋2丁目4番31号 宮崎県中小企業会館3Ｆ

商　店　街
　宮崎市　食料品などの物価が上がり続けており、衣料品の購入予算が減少しているため、売上減少が続いている。近隣に空き店舗

も出てきている。

　都城市　新年度に入り、どの店舗でも客足は通常どおりに戻ってきているが、原材料費の高騰は止まることなく、常に価格改定をしない

とやっていけないレベルになっている。人手不足も相まって、どの店舗でも大変な思いをしていると聞く。特にサービス業関連は、人手不足

が深刻な状況になっている。

サービス業
　観光業　例年と変わりない状況である。５月の繁忙期を前に、リモートによる情報交換と勉強会を盛んに行い、各々の知識向上に努

めることができた。

　自動車整備業　車検の入庫台数は前年比約１０％減、ただ板金塗装は入庫増。全く利用しない組合員もいて心配している。

　自動車運転代行業　４月序盤は、歓迎会等の出足が低迷気味で売上も低迷したが、後半になり多少盛り返した。従業員を増やしたが、

ニーズと一致するかバランスが難しい。

建　設　業
　管工事業　組合決算における組合２大事業について、管路更新の進捗による委託工事高減少と本管資材売上における公共工事発注

が落ち込んだことにより、工事事業売上高・資材供給事業売上高ともに減少し減収減益（利益は確保）となる。

　管工事業　年度初めとなると、どうしても手持ちのないところがでてきて、さらに人件費の高騰が拍車をかけ益々厳しい状況にある。

運　輸　業
　軽貨物運送業　月初から引越の予定が詰まっており、一般受注の作業を配車するのに苦労した。その他の物流関係は少しは戻っ

てきた感じであるが、人手不足で受注しても作業を消化できないのが現状だ。２０２４年問題についての環境整備も取り組んでい

く予定だが、インボイス制度導入の問題もあり、何かと目まぐるしいのが現状である。燃料関係は高止まりのまま推移しており、

諸物価の上昇等で組合員さんの経営を圧迫している。

　貨物運送業　イスラエル軍はイスラム武装組織ハマスを支援しているとして、在シリアのイラン大使館を空爆し、これに対してイラ

ンが報復する構えを示したことから２国間の緊張が高まり、それが中東地域全体へ波及し、エネルギー供給にも影響が及ぶとの懸念

が高まっている。このことから、原油価格は上昇する見込みで、国内燃料価格も値上げが予想され、組合員は物流の２０２４年問題

にも直面し、経営状況の悪化が危ぶまれる。

中小企業の商売を圧迫するものと考えられる。また、業界全体に合併が進んでおり、メーカーは九州一体となる合併、南九州での合併、

四社の合併など、地元でも大手の合併により、より大きな組織となる。組合員においては既存客はもちろんのこと、新規客を取り込む

必要がある中、商売の主体となる中古車価格は下がらず、部品代など原油高に伴い、付随する他の商品も値上げとなっている。組合員に

おいては、この状況を好転させるのが困難と思われるので、組合としての組織力をどうしていくかが我々の課題である。

　LPｶﾞｽ小売販売業　４月合成ＣＰ価格 (サウジ通告価格 )は６２２.５㌦ /㌧ (前月比△７.５㌦ /㌧ )。３月ＭＢ価格 (米国産平均価格 )

＋(物流経費８７㌦/㌧)は５０３㌦/ﾄﾝ(前月比△５６㌦/㌧)。対顧客電信売相場(３月平均)は１５０.６７円/㌦(前月比＋０.１７円/㌦)。

イスラエルとイスラム組織ハマスの停戦及び人質解放の交渉が行われているとの報道を受け、中東地域での地政学リスクの高まりが

緩和するとの見方があったが、原油価格はほぼ横ばいで推移した。ＬＰＧ価格は需要期の終焉を迎え、原油価格の動きに反し若干下

落した。
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広
　
告

テーマ
各テーマを各3回ずつ全12回

経営編（全3回）

戦略計画編（全3回）

人材組織編（全3回）

財務計数編（全3回）

～リーダーシップとマネジメント～

～戦略思考と計画力～

～組織形成と人材育成～

～計数感覚と収益構造～

事業承継・後継者育成

（詳細はTBC事務局までご連絡ください）

2024年6月より全12回を実施予定

25名

営業統括部 TBC事務局

これまで「261名」が受講した人気のセミナーです。
　県内の経営者、後継者等を対象に「次世代塾」を開催いたします。
後継者に求められる「経営力」の基本と応用、実践演習を交え
ながら学んで頂き、異業種間の交流も喜ばれています。

（毎月1回開催）

次世代塾 第10期生募集！次世代塾 第10期生募集！
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